

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 803

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 3'00
Extranjero, id., 4'50

Jueves 10 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de oración

Oración para este mes

(Oh Jesús mío) Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Ordenes Religiosas.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
de 1903

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.
Tarde á las 6 continúa la novena á Nuestra Señora de la Cinta con sermón por el Rdo. Sr. Gascó.

Rosarios

En la iglesia de esta advocación á las 3 y 3/4.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Carta del Edmo. Sr. Obispo de Santander á un elector.

(Conclusión)

Aunque esos Prelados hablan directamente de las elecciones políticas ó de diputados, la doctrina es general y se aplica igualmente á las elecciones administrativas; es doctrina que alcanza á toda clase de elecciones; si de ellas puede resultar el bien ó el mal para las familias ó para los pueblos. Y quien no sabe que el bien ó el mal que los políticos hacen con sus leyes, se extiende y penetra en los pueblos por medio de los Municipios? Y ¿quién duda que los ayuntamientos son como pequeños Congresos de donde salen permisos, prohibiciones, mandatos y ordenanzas que pueden causar ó evitar perjuicios graves en la localidad?—Si, pues, hay obligación de elegir buenos diputados, mayor si cabe, es la obligación de procurar que haya buenos concejales, que son como los mayordomos de nuestra casa.

Asentada la obligación de votar, dejemos á un lado las elecciones políticas, de las cuales hoy no hablamos

y tratemos de las municipales que se aproximan.

Las elecciones municipales no tienen, ó no deben tener fin político sino administrativo: no van ordenadas á escalar altos puestos para dar el triunfo á un partido y disponer de los destinos de la nación, sino á cuidar del gobierno interior de la ciudad, procurando que se acrecienten y sean administrados rectamente sus intereses materiales, y no sufran menoscabo y prosperen los intereses morales.

Han de ir, pues, al Municipio personas idóneas, no sólo por su capacidad intelectual, sino principalmente por su probada honradez y por su amor á la justicia. Personas que distribuyan equitativamente las cargas; que procuren el aumento de los ingresos, persiguiendo, no sólo á los pequeños, sino á los grandes defraudadores de los derechos de consumos que prosperan á expensas del erario municipal; que confíen los cargos y servicios á quien sepa y pueda desempeñarlos con celo y fidelidad; que sean amantes de los pobres, procurandoles la necesaria higiene material y moral en sus humildes viviendas, facilitándoles cuanto sea posible la adquisición de los artículos de primera necesidad, y librándoles de la tiranía de acaparadores codiciosos y de vendedores sin conciencia.

Al municipio deben ir personas que promuevan obras de utilidad pública y de embellecimiento y ornato de nuestra ciudad, de modo que sea agradable, no solo por el aseo de sus calles, sino principalmente por su limpieza moral, que no ha de verse afeada por torpes escenas ó públicos espectáculos ofensivos al pudor, ni por el repugnante y odioso lenguaje del blasfemo.—El Municipio ha de cuidar del anciano y del niño desvalido, y ha de atender de modo especial, como ha dicho N. S. P. León XIII, á que la juventud sea debidamente instruída en lo que se refiere á la Religión y á las buenas costumbres, como conviene á los cristianos, pues de ello depende en gran parte el bien público.

Tales la labor bienhechora á que son llamados los concejales. Obra enteramente opuesta al empeño con que se disputan la primacía en el Gobierno los distintos partidos políticos, y á la cual, por tanto, todos ellos pueden concurrir, con tal que amen á su pueblo y respeten la Religión.

Aquí en Santander, por fortuna no será difícil hallarlos; porque aunque se encuentren muchos que se han separado de la senda por donde los encaminaron sus cristianos padres, la inmensa mayoría de los habitantes de esa noble ciudad guarda en su corazón la fé divina heredada de sus antepasados y no se avergüenza de confesar á Jesucristo.

Pero dirá usted: ¿quién designará los candidatos y cómo se llegará á un éxito lisonjero.

La empresa quizá no sea tan árdua como á primera vista parece. Veámoslo.

Usted, mi buen amigo, debe y puede muy bien hablar del asunto con otros convecinos de tan buena voluntad como usted. Puestos de acuerdo convoquen á una conferencia á las personas que, ó por su cargo ó por su posición social, pueden prestar á ustedes eficaz auxilio: inviten á los jefes ó representantes de los distintos partidos políticos, y expongan con sencillez y claridad al objeto de la reunión.

Es de presumir que no haya uno siquiera que deje de apreciar la importancia de las elecciones y la necesidad de llevar al Municipio personas que por su probidad y su amor á la Religión, merezcan la confianza de todos. Admitido este principio, ustedes mismos designan, ó si les parece mejor, convocan otra más numerosa reunión para designar los candidatos. Los así reunidos deben elegir una comisión que haga la propuesta, comprometiéndose todos á aceptarla de buen grado. Si alguno de los propuestos alegare y tuviese legítimas excusas para dar su nombre, fácilmente podrá ser sustituido; pero es de esperar que su causa grave (pues se trata de católicos que conocen sus deberes), nadie dejará de sacrificar la propia comodidad y el egoísmo en aras de un bien general. De parte de los concurrentes tampoco debe surgir obstáculo á la propuesta; porque aun que en ella entrase alguno que no sea del agrado de todos, los que se vean contrariados pronto se equitarán y quedarán conformes, considerando que cuando se trata del bien de la comunidad, deben dejarse á un lado mezquinos intereses de partido y el criterio individual, pues no haciéndolo así sería dejar de servir á Dios y al prójimo por contentar al amor propio ó seguir el impulso de otras malas pasiones. Y es preciso no olvidar que en la escuela de Cristo la humildad es el fundamento de las virtudes, por lo cual el cristiano, lejos de pensar que él es el más idóneo para un cargo, ó el que tiene más acierto en la elección, desconfía de sí mismo, apetece el último lugar y queda contento con lo hecho por los demás, pues que va ordenado al bien hacia el cual son llevados por la rectitud de intención y el deseo de acertar.

Teniendo candidatos, queda resuelta la primera parte del problema. Veamos ahora cómo se resuelve la segunda, esto es, cómo puede alcanzarse lisonjero resultado.

Ante la dificultad que se presenta, habrá muchos que, ó por desconfianza ó por excesivo amor de sus comodidades, dirán para sus adentros, queriendo justificar su conducta: "lo más prudente es quedarse en casa; lo mejor es hacer nada. Al cabo no hemos de llegar al logro de nuestros deseos, porque no nos es posible contrarrestar los amaños del Gobierno, ni la influencia de los caciques, ni el poder del dinero."

Confieso que esos obstáculos no son pequeños, porque los católicos no pueden valerse, para superarlos, de los mismos medios que los adversa-

rios, tienen para ponerlos. A los que han perdido el temor de Dios ó prescinden de sus mandamientos, todos los medios les parecen buenos, con tal que lleguen al fin: los católicos, que sirven á Dios, no pueden andar por caminos que no sean la verdad y la justicia. Por eso el que hiciere desparecer el vigente sistema electoral, y mereciera aplauso delante de Dios y de los hombres.

Pero mientras el sistema persevera nos vemos obligados á sufrirlo como un mal por culpa de los hombres y á servirnos de él, pues no tenemos otro medio para emplearle sin contaminarnos con las injusticias, en obsequio del bien. Y cuando ese bien no se puede ni se debe dejar desamparado es obligación precisa defenderlo por todos los medios lícitos, y en particular por el medio único eficaz, que hoy es el voto electoral.

Que no alcanzaremos lo que se apetece: no importa; á nosotros nos toca hacer lo que debemos: el resultado está en la mano de Dios.

Por otra parte, no se ganó Zama en una hora, no se ha de buscar un éxito completo, que por la naturaleza misma de las cosas es imposible: sino ir llevando al Municipio sea reflejo de las creencias, deseos y aspiraciones de un pueblo verdaderamente católico. Mucho se conseguirá desde ahora si todos los que pueden se deciden á cumplir con su deber, y uniendo sus esfuerzos y sus votos, trabajan con decisión en anular ó inutilizar las malas artes de los adversarios, apelando á todos los recursos que las leyes proporcionan y la conciencia permite.

Háganlo así, amigo carísimo; y Dios, que no deja sin remuneración cualquiera obra buena, recompensará á ustedes por el bien que proporcionen á nuestra amada ciudad: si no lo hacen, no dejarán de ser responsables de los males que de la apatía ó falta de caridad sobrevinieren.

Espero que esta carta dejará desvanecidas todas sus dudas; pero, si necesita alguna explicación pídamela, y tendrá mucho gusto en dársela quien, con este motivo, le reitera la expresión del sincero afecto con que es de usted afectísimo s. s. y cap. que le bendice.

† V. SANTIAGO, Obispo de Santander.
Santander 24 Agosto 1903.

La Jefatura

Quando menos se pensaba salieron á relucir los liberales. Andan ahora en cabildos y conferencias para elegir jefe. ¡Queremos jefe!—han dicho Romanones, Moret y Merino. Lo mismo que las ranas de la fábula cuando decía:—¡Queremos rey!
Yo creía que Merino pintaría muy

poco entre los liberales apenas muerto Sagasta su suegro, porque eso es lo que les pasa por lo común á los miembros de esas familias ilustres cuando se les muere el padrino, que se quedan huérfanas y obscuras á la sombra de un rincón, como á la de un ciprés funerario. Así quedó la de Cánovas, y en cuanto á la de Sagasta, presumía yo que quedaría así porque el otro día, sin ir más lejos, vi en la "Gaceta", la cesantía de don Pedro Sagasta, uno de los infinitos chupones de la parentela que el difunto D. Praxedes tenía agarrada al presupuesto.

Pero Merino no ha caído: sigue siendo un cacique, una potencia en el partido liberal donde cuenta con mucho arraigo y muchos amigos de los que en vida de Sagasta le limpiaban las botas y en muerte le han sido fieles. Calculen ustedes si tendrá presigios y amigos, que el otro día, al marcharse á su tierra leonesa, salieron á despedirle á la estación hombres tan empingorotados como Moret y Romanones, que son un par de papables, ó un par de candidatos á la cartera Presidencial... En cuanto á Merino, segurita tiene una cartera por derecho propio.

Pues como iba diciendo, los fusionistas van á elegir jefe, y por ahora tienen cinco candidatos, tantos como los dedos de la mano. Los colocaré por orden de probabilidad.

- 1.º Montero Rios.
- 2.º Moret.
- 3.º López Dominguez.
- 4.º Vega Armijo.
- 5.º Canalejas.

Montero es el primero y hace como que no quiere la cosa, aunque la está deseando. El que no está conforme con la elección de jefe es Vega de Armijo que como ve que la breva no será para él, se aviene perfectamente con esta media jefatura de los dos cónsules. Y así querría llegar á la crisis del partido conservador, para que la designación del jefe de los liberales la hiciese la Corona. Aquel sería el jefe á quien la Corona diese el encargo de formar ministerio y de hacer las elecciones. Bueno, si, pero por si acaso, los que piden un jefe lleven otra idea. Ven al partido conservador descompuesto y con la muerte al ojo y consideran que la elección de jefe es un paso de gigante dado hacia la nómina suspirada. Porque llegarán las exigencias y las amenazas revolucionarias y entonces, como ocurrió cuando lo de "Electra", pedirán todos la caída del odioso partido conservador y la subida del liberal para pacificar los espíritus... Y hay que estar como las vírgenes prudentes del Evangelio, con las lámparas encendidas para cuando el esposo venga.

También estaba en los andenes de la estación el director de "La Constancia", señor Bornas y los redactores señores Goñi y Arzac.

Los distinguidos viajeros se hospedaban en el magnífico palacio de Mondraiz propiedad de D. Juan Olazábal.

El Sr. Nocedal se unió en Suiza á la peregrinación Belga que iba á Lourdes compuesta de 40.000 católicos.

El ilustre jefe del partido católico viene entusiasmado del excelente espíritu que reina entre los católicos belgas.

Accediendo á reiteradas instancias de sus entusiastas amigos de San Sebastián, el Sr. Nocedal permanecerá aquí dos días nada más, pues siente gran impaciencia por marchar á Madrid con objeto de prepararse para la próxima campaña parlamentaria.

Le han preguntado si piensa ir á Pamplona, contestando que él ante todo se debe á los navarros y que los visitará cuando ellos se lo ordenen.

Viene mejoradísimo y satisfecho de su viaje.

NOTICIAS BREVES

En el Centro "Cataluña", de Barcelona, se ha celebrado un mitin para protestar de los atropellos que en Macedonia cometen los turcos.

Se pronunciaron discursos muy violentos y entusiastas en favor de los cristianos.

Terminó la reunión redactando un mensaje de protesta al sultán de Turquía.

—Anteayer se celebró en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid el solemne bautizo de un moro de veinticinco años de edad.

El acto resultó en extremo conmovedor y edificante.

—Entre las naciones sometidas al arbitraje de la Haya domina la tendencia á venir á un acuerdo para la reducción de armamento.

—Se ha recibido un telegrama de Siracusa, diciendo que ha sido detenido un sujeto de nacionalidad alemana, en el momento en que intentaba atentar contra la vida del presidente Roosevelt.

—Ha sido suprimida la asignación del Obispo de Marsella á consecuencia de su reciente circular contra los Poderes públicos.

¡Pobre Combes! Acaso pretenderá con estas medidas cerrar la boca al Episcopado francés? ¡Infeliz! Ahora cantará más claro.

—Asegúrase que en el seno del partido gobernante se acentúan las tendencias contrarias á que al Sr. Romero Robledo se le confiera la presidencia de la Cámara popular.

Se ha dicho que en Bearritz, importantes elementos silvelistas que se encuentran veraneando en aquellas playas, han formado una conjura para rechazar la elección del Sr. Romero Robledo para la mencionada presidencia.

Los conjurados se reúnen con frecuencia y cambian impresiones con el fin de ponerse de acuerdo respecto á si han de votar para la presidencia del Congreso al Sr. Silvela, al Sr. Maura ó al Sr. Dato.

—En la madrugada de ayer falleció en Valladolid el senador don José de la Cuesta y Santiago.

Había pertenecido al partido liberal, siguiendo al grupo del señor Gamazo y en la actualidad pertenecía al grupo de los amigos del señor Maura.

—En los círculos romanos circula el rumor de que el Papa persevera en su idea de nombrar secretario de Estado á monseñor Merry del Val.

También se dice que el Papa ha confirmado á los cardenales Vannutelli, Rampolla, Ferrata y Vives como miembros de la comisión ya nombrada por León XIII con el objeto de que estudiase los medios para dar mayor solemnidad á la celebración del cincuentenario de haber sido proclamado el dogma de la Inmaculada Concepción.

Al mismo tiempo ha mandado publicar la oración dedicada á la Virgen, concediendo 300 días de indulgencia á los fieles que la recen con fervor.

—El Sr. Villaverde ha negado fundamento á la noticia relativa á la presidencia del Congreso.

El presidente de la Cámara popular, ha dicho, será el Sr. Romero Robledo y los silvelistas, obedeciendo á las aspiraciones del Sr. Silvela, le darán su voto.

Y aunque dejasen de hacerlo algunos, no faltarían elementos para sustituirlos.

Ha dicho que tampoco tiene relación alguna el viaje del Sr. Cobián á Santander con el presupuesto de Marina, ni con la Presidencia del Congreso.

—Un telegrama de Gijón da cuenta de que llegaron á aquella población el Nuncio de S. S. y el obispo de Madrid-Alcalá.

Acudieron á saludarles el arzobispo Padre Nozaleda, el obispo de Oviedo, autoridades, comisiones de centros importantes y muchas distinguidas personalidades.

—Ayer firmó el ministro de Agricultura una Real orden, disponiendo para dar satisfacción á una de las peticiones hechas por la Comisión de Tarragona, que los trenes de la línea de los ferrocarriles directos enlacen con los de la línea del Norte en la estación de Reus.

También ha resuelto el director general de Comunicaciones el enlace de los trenes correos de Barcelona con los de la línea del Norte en la estación de Reus, así como los trenes expresos.

—Un despacho recibido de Río Janeiro da cuenta del entusiasta recibimiento que se ha hecho á Santos Dumont.

Unas 30.000 personas esperaban en el muelle, aclamándolo y vitoreándolo entusiastamente.

Regionales

La Junta local de Instrucción Pública de Sierra Engarcerán, de acuerdo con la de Sanidad ha dispuesto la clausura de las escuelas de dicho pueblo, por haberse presentado la epidemia del sarampión.

Dicen de La Mata, que durante un temporal se guarecieron bajo el vestíbulo de la ermita de San Gil, el maestro de escuela D. Francisco Aguilar, el teniente de la reserva D. Marcos Queral, el alcalde de Fodolella don Baltasar Sorribes, dos vecinos de Mirambel y otro de Tronchón.

Cayó un rayo y mató al maestro de escuela é hirió á todos los demás.

También murieron cuatro caballerías y 51 reses lanaras y cabrías.

Nos escriben de Villafranca del Cid, que el domingo pasado se produ-

jo un violento incendio en una masía denominada de Capdutan y propiedad de D. Luis Prades, siendo sofocado despues de grandes trabajos llevados á cabo por las autoridades y vecindario.

Han sido nombrados maestros interinos:

De Castellfort, doña María Sebastián Torrejón; de Mascarrell (Nules), D. Carlos Adell Querol; de Ortells, don Ramón Prats Querol; de Fredes, doña Ana Cabanes Perucho; de Campos de Arenoso, doña María Carceller Martínez y don Maximino Peiró Sacristán; de Sueras, don Luis Gómez Gómez; y de Puebla de Benifasar, don Agustín Ortiz Sales.

Durante la noche del pasado domingo fué hallado ahorcado en su propio domicilio, el vecino de Benicarló, Antonio Masip Pellicer, casado y de 28 años de edad.

Nos dicen de Gandesa, que se está verificando en aquella ciudad, la instalación definitiva del gas acetileno, canalizando las calles y colocando los nuevos faroles para el alumbrado público.

El juez municipal de Amposta ha anunciado en el Boletín Oficial de la provincia la vacante de secretario de dicho Juzgado.

En virtud del concurso único anunciado en febrero último, ha sido nombrado maestro de La Ametlla, por el Rectorado, D. José Borrás.

Hoy, á las seis y media de la mañana, ha zarpado para Barcelona, la escuadra inglesa que fondeó ayer en Tarragona.

Confirmación

Nuestro amantísimo Prelado ha decretado administrar el Santo Sacramento de la Confirmación el domingo próximo, á la hora acostumbrada, en la capilla de su palacio.

CRÓNICA

Ayer mañana se efectuó en la iglesia de San Blas el matrimonio de la bella y virtuosa señorita doña Teresa Murall y Sol, con el joven empleado en las oficinas del Banco de Tortosa, D. Emilio Balagué Zaragoza.

Bendijo la unión el ilustrado canónigo Lectoral de este Cabildo Catedral Dr. D. Juan Sol, tío de la contrayente, siendo testigos del religioso acto, don Juan Mestre Noé y don Arturo Vilás.

En el expreso salieron los novios para Barcelona.

Felicitemos á los recién casados y familias respectivas, al propio tiempo que pedimos al cielo les colme de bendiciones.

Para hacerles entrega de sus licencias absolutas, se interesa la comparecencia ante esta Alcaldía y negociado de quintas, de Federico Segura Manero, del reemplazo de 1891, natural de Tirig (Castellón de la

DE SAN SEBASTIAN

El Sr. Nocedal

Procedente de Suiza, ha llegado el insigne diputado por Pamplona don Ramón Nocedal, acompañado de su distinguida esposa doña Amalia Mayo.

Como ya se tenía noticia de la llegada, han acudido á la estación á recibirlo, numerosos amigos políticos.

Entre ellos hallábanse á los diputados provinciales señores Itarte y Pavia, don Juan Olazábal y don José Sánchez Marco, y los señores Ametztoy y Aizpurúa y otras muchas distinguidas personas.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Plana) y de José Pla Bort y Estéban Brull Lleixá del de 1893, naturales de esta ciudad.

•• Tomamos del *Diario de Tarragona*:

“Tuvimos el gusto de saludar ayer al joven é inteligente pintor decorativo, hijo de Tortosa, don L. García Barberá, quien regresaba de la provincia de Lérida, después de haber realizado por la misma diferentes excursiones.

Visitó nuestros monumentos, y en el exprés regresó á Barcelona en donde tiene fijada su residencia, hallándose al frente del taller de pintura decorativa situado en el número 33 de la calle de la Universidad.

Mucho celebraremos le haya sido grata la excursión, y provechosa para la manifestación del arte, que cultiva con envidiable éxito.”

•• El Ingeniero jefe del distrito forestal de Castellón-Tarragona ha publicado los pliegos de condiciones según los cuales deberán realizarse en esta provincia durante el año forestal de 1903 á 1904 los aprovechamientos del plan publicado en el *Boletín Oficial* del día 14 de Agosto de 1903.

•• Nos comunican de Tarragona, que á las cuatro de ayer tarde reunióse la Comisión mixta de reclutamiento bajo la presidencia de D. Victor J. Olesa, ocupándose en el reparatamiento de mozos que corresponden á los pueblos de esta zona militar, según el cupo señalado á la misma.

•• En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero.

Recíbense encargos á domicilio.
Depósito de hielo artificial.

•• Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

•• Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

Subasta

Procedente de cierta Testamentaria, se subastará y rematará por voz del pregonero público en esta ciudad el día 17 del corriente mes y hora de las tres de la tarde, en el despacho del Notario don Antonio de Monasterio, que vive en la calle del Temple, núm. 1, una finca que radica en el término de Tortosa, partida de Bitem; se compone de tierra de regadío, de noria y se halla destinada á cereales, hortalizas, huerto de naranjos, variedad de frutales, alameda y cañar; además secano, algarroberal con olivos, viña y monte inculto, tiene un espacioso edificio con planta baja y dos pisos altos, lagar, bodega, horno y cobertizos para ganado; mide una superficie de 275 hanegadas, 122 brazas, lin-

da por Norte Juan Carles y otros; por Este Ramón Cugat y otros; por Sur, Marqués de Alós y otros; y por Oeste rio Ebro. Atraviesa toda la finca, la carretera de Tortosa á García y se ha tasado en 50.000 pesetas.

El título de propiedad y el pliego de condiciones se hallarán de manifiesto todos los días no feriados de ocho á una, en el despacho del expresado Notario.

Viaje del Rey

Valladolid.—El recibimiento hecho al Rey ha sido grandioso, superior á toda ponderación.

Le esperaban en el andén todos los elementos oficiales.

Las tropas cubrían la carrera.

Un público inmenso llenaba todas las calles del trayecto.

Al dirigirse á la Catedral, D. Alfonso y los príncipes de Asturias en carretela descubierta, y el alcalde de la ciudad, rompían la marcha.

Seguían los coches de la comitiva.

El paseo de Campo Grande estaba atestado de gente.

Los vivas y las aclamaciones eran incesantes.

La recepción oficial y popular se ha suspendido, aplazándola hasta el día del cumpleaños de la princesa.

Entre los arcos levantados llama la atención el de la Sociedad Industria Castellana, que semeja dos chimeneas de fábrica, por las que sale gran cantidad de humo.

En el centro de dicho arco se lee una sentida dedicatoria.

El arco de la Cámara de Comercio también es de muy buen gusto.

Su estilo es Luis XV y lleva inscripciones alegóricas.

Se distingue también un arco de estilo japonés, construido á expensas de la colonia suiza.

La comitiva tardó media hora en llegar á la catedral.

El Rey y el príncipe de Asturias ocuparon un trono levantado en el presbiterio, dando guardia de honor los alumnos de caballería, al mando del teniente don José María Azcárraga, hijo del general del mismo nombre.

Cantó el “Te Deum”, el arzobispo de Valladolid, auxiliado por los obispos dimisionarios de la Habana y Nueva Cáceres.

Cuando terminó la religiosa ceremonia se dieron dentro del templo vivas estruendosos.

La recepción suspendida se celebrará el día once.

A la llegada del tren Real hizo la artillería los saludos de ordenanza, disparando 21 cañonazos.

La animación es extraordinaria, pudiendo decirse que todo Valladolid está de fiesta.

En la catedral fué recibida la familia real por el arzobispo, bajo palio, cuyas varas llevaban seis concejales.

La catedral estaba atestado de gente, la cual repetía las aclamaciones de entusiasmo.

Todos los balcones de las calles del

tránsito ostentaban colgaduras, arrojando desde ellos flores, versos y palomas.

El coche del Rey tenía que detenerse á cada paso para contestar á las aclamaciones que de todos lados le tributaban.

A las cinco y media llegó á la Capitanía general la comitiva.

El Rey y los príncipes se asomaron al balcón, comenzando el desfile de tropas, que fué brillante.

El rey está satisfecho del recibimiento que se le ha tributado, no recordándose entusiasmo igual dentro del carácter frío de Castilla.

El Ayuntamiento ha teleografiado á la reina, dándole cuenta del entusiasta recibimiento que se ha tributado á su augusto hijo, y saludándola en nombre del pueblo vallisoletano.

Entre la muchedumbre se ven gran número de personas de los pueblos, que han abandonado las faenas del campo para venir á ver al rey.

TELEGRAMAS

La Jefatura

Se dice que el Sr. Villaverde favorece con gran insistencia el que sea designado el Sr. Moret, para la jefatura del partido liberal.

Mas del viaje del Rey

Palencia.—Aún no está ultimado el programa oficial de las fiestas que han de celebrarse con motivo de la venida del Rey y de los príncipes de Asturias.

La definitiva aprobación, sin embargo, se hará aguardar poco, porque depende de la contestación á una pregunta que se ha hecho.

Los preparativos son grandes á pesar de que la estancia de S. M. y AA, será breve.

Peste en Marsella

El Gobierno ha tenido noticias de que en Marsella han ocurrido algunos casos de peste bubónica y se ha apresurado á pedir informes al cónsul de España en aquella población.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

de 1.º y 3.º enseñanza

Se han abierto las clases de 1.º enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de

D. José Duart

Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar

Clases especiales de Reforma de letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantiles y Teneduría de libros.

Instituto de vacunación

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

PISO tercero por alquilar, recién restaurado
Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija y que os cueste poco dinero? Comprad los relojes á la relojería de JOSÉ ALUCHA calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia,

vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA S. PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antitíférico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
- 3.º Los precios que repirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintidós años de éxito creciente. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA
CASA FUNDADA EN 1870
SECCION DE GRABADOS
TIPOGRAFICOS ARTISTICOS
BARCELONA
PINO 5
FOTOGRAFADOS DE AUTOTIPIA
Y DE RAYA PARA TODOS LOS OBJETOS

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito, y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, ojos blancos é irregularidades de la menstruación.

Superior à todos los ferruginosos

HIERRO DIALIZADO

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

FÁBRICA DE ORGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina pneumática, Consolador de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros. Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante. Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos. Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado. Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despaño: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia. Talleres Corset, 41.—Rusafa—Valencia.